

DEMOCRACIA



Organo de los Partidos Radical Socialista y Socialista

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En España... 6.00 pesetas año.
Extranjero... 8.00
NÚMERO SUELTO 0'10 PESETAS

SEGUNDA ÉPOCA

Se publica los domingos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plazuela de Santo Domingo, n.º 2

VICIO DE ORIGEN

Si al proclamarse la República el Gobierno Provisional interpretando fielmente la voluntad popular, sus inquietudes y aspiraciones se hubiera constituido en *Comité de salud pública* y hubiese adoptado, aquellas medidas radicales que aconsejaban al saneamiento del nuevo régimen y su afianzamiento, a buen seguro que aquellas medidas de previsión, habrían evitado todos estos conflictos que vienen surgiendo y la República se hubiese consolidado desde el primer día definitivamente.

«Si el pueblo romano—clamaba Sain-Just—después de seiscientos años de valor y odio contra los reyes y si la Gran Bretaña después de la muerte de Cromwell vieron apesar de su energía renacer los reyes. ¿Cual no debe ser el temor de nuestros buenos ciudadanos, amigos de la libertad, viendo temblar el hacha en nuestras manos y un pueblo respetar en el primer día de su libertad la memoria de sus cadenas? ¿Qué República queréis establecer en medio de nuestras discusiones y de nuestras debilidades comunes?»

Estas frases vienen como de molde al estado actual de nuestra política. Advino la República a España placidamente, dulcemente sin derramamiento de sangre y aquella placidez con que el pueblo la proclamó fué causa de que el Gobierno Provisional se durmiera en sus laureles dejando de adoptar las medidas radicales y de saneamiento que las circunstancias demandaban. Porque si la República venia a estirpar de raíz todos los males que eran endémicos en nuestra Nación; a resolver todos los problemas por arduos y complejos que fueran, pensar en que aquellos serian estirpados y éstos resueltos por arte de magia, y sin

una implacable hostilidad de los enemigos del Régimen, era del género inocente. Y así ocurrió que los monárquicos y los pultócratas iniciaron el éxodo de la evasión de capitales; la burocracia respetada continuó en sus covachuelas, desempeñando sus destinos y viviendo en el ambiente monárquico; los responsables de las desdichas y desastres nacionales en completa libertad; en una palabra que con la misma ingenuidad que los republicanos del setenta y tres creíamos haber hecho la revolución y la revolución no se había hecho.

La secuela de esta pasividad; la estamos tocando en estos momentos; apenas un ministro inicia la idea de sanear un organismo del Estado, se levantan airados los intereses creados, se inician campañas y se emprenden cruzadas contra el Gobierno y cuando a la República se la pretende dar el ritmo democrático que está plasmado en nuestra Constitución se le amenaza, se le coacciona se pide su destitución y se forma esa coalición en la que van del brazo los enemigos del Régimen y amalgamados en vergonzosa camaradería los republicanos que sienten las ansias del poder.

Perseverad pues señores del Gobierno. No hay que vacilar, no hay que desfallecer, hay que mantenerse firme ante la desesperada actitud de las oposiciones; actitud egoísta a la vez que poco noble; a la que no creí llegara nunca el «republicanísimo Lerroux» pues todavía es tiempo de dar un impulso vital al «orden nuevo» al «espíritu nuevo» que especifiquen y estructuren el nuevo Estado.

¡Que República sino va a instaurarse si seguimos en discusiones estériles y nos sentimos débiles!

ALBERTO ZANCAJO OSORIO.

Abril-33.

te en la red. Pero apesar de su aserción, tras de enorme lucha, pude desasirme de sus ataduras. Al día siguiente, únicamente, tintinearón verdaderamente dichosas en mis oídos, y en aquel momento yo les hice una promesa, les hablé con mi espíritu y les dije: yo me esforzaré de aquí en adelante por libertar a mis hermanos, y por libraros a vosotras también: día llegará en que cesaréis de servir a la tiranía y a la maldad personificadas; no soy solo, son muchos los descontentos que están contra ellas; indudablemente triunfaremos, y entonces transformándoos, en vuestros nuevos estados, ya no sonaréis con horrible estridencia; sino que, como arados que cultivar la tierra o como piezas de una máquina industrial, cantaréis dulcemente la divina canción del progreso y del amor humanos.

Y después de evocar estos momentos, mientras las oigo, vuelvo a dirigir mis ojos a la página, gritando, entusiasmado, mentalmente: ¡Adelante!

JACOBO GUERREIRA

Influencia de la revolución

A principios de este siglo que ahora va mediando, ya unas cuantas intentonas revolucionarias habían fracasado, fracasado en el sentido de que no se salieron con establecer lo que pretendían, pues, por lo demás, un movimiento revolucionario no fracasa nunca. Siempre deja algún residuo aprovechable, siempre proporciona una experiencia para el futuro. En 1871, en Francia, la revolución de la Comuna, brotada (esto es significativo) a continuación de una guerra desastrosa para Francia, que había sido derrotada. En 1905, en Rusia, la primera revolución rusa, brotada (y esto es tan significativo como aquello) a continuación de una guerra desastrosa para Rusia, que había sido derrotada. Pero, en fin, en 1914 las cosas estaban muy pacíficas (como ahora) y la revolución parecía más lejana que nunca. La inflación que se había producido en todos los países industriales, desencadenó sin embargo la hecatombe, nunca con tanta propiedad llamada así, pues los hombres se dejaron conducir como bueyes al sacrificio. Pero esta guerra no hubiese bastado, en ningún modo, para abrir los ojos a los hombres. Fué la Revolución la que se los abrió. Sin esta, los vencedores quedarán riendo y los vencidos llorando, como había sucedido siempre. La ola ideológica, ya comenzada con la guerra, hubiese continuado haciendo su panegirico y apología después de acabada. El mundo, inundado por una catarata de vulgaridad y patrioteria, hubiera seguido sus viejos cauces burgueses, quien sabe por cuanto tiempo, y pudiera haberse dicho que es-

taba perdido para siempre. Tenemos la prueba en la generación que nos engendró. Formada ya antes de la guerra, su espíritu, si alguno tiene, no ha cambiado, y si la ocasión se presentase (ya se ha presentado, según los indicios) y las nuevas circunstancias lo permitiesen, desencadenará con la misma inconsciencia, otra hecatombe como la pasada. Además ¿cuando hubiese terminado la guerra? Los capitalistas alemanes jamás hubieran cedido por su gusto antes de haber acabado con el último hombre. El mundo estaba perdido. Afortunadamente, una llama salvadora existía, y esta llama prendió en el cerebro de Lenin. La llama era el marxismo y el marxismo se hizo carne en Rusia (mediando una buena campaña derrotista, lo cual es muy significativo) que con su ejemplo enseñó a los alemanes que no serian sacrificados si ellos no se dejaban. Y los alemanes hicieron tambien una revolución, que no fracasó porque acabó con la guerra, lo que por si sólo ya fué bastante.

Pero la Revolución no se detuvo ahí. Siguió enviando sus efluvios y creando en las generaciones que nacieron mientras la guerra se preparaba y se verificaba, un espíritu nuevo, un espíritu de incontaminación con lo antiguo, un espíritu de renovación y mejoramiento que se traduce en ansia revolucionaria. Millones de ojos se vuelven hoy a Rusia, la nota rusa domina por doquier, los libros de y sobre Rusia conquistan al mundo, y hasta los mismos burgueses, capaces de negociar con sus madres, utilizan el nombre ruso como reclamo universal. Ya los pueblos no se dejarán engañar y conducir al sacrificio como la otra vez. En cambio han aprendido que la derrota de la patria no será su derrota sino su triunfo, la derrota de los explotadores y el fin de la explotación.

ARCADIO ALONSO.

Lo que va de ayer a hoy

Oigo decir muchas veces a los que defendía y amparaba la derrumbada monarquía, que con la República no hay tranquilidad, que los motines y alborotos se suceden, y que con frecuencia se cometen los mayores desmanes.

Y al protestar ellos, (símbolos del absolutismo y de la tiranía) de la actuación de nuestros hombres de Estado, nos demuestran con sus estériles oposiciones que en el régimen actual no existen ni el mangoneo, ni el favoritismo que se enseñoreó del suelo español durante el reinado de los fatidicos Austrias y de los insensatos Borbones; sino que llevamos ya dos años en que en nuestra patria brilla el orden, la justicia y la razón.

Otros con vehementes deseos de reivindicación, dicen, que la República es

CAMPANAS

Estoy leyendo. Mis plácemes más intensos los gusté en los libros, que tienen más valor para mí a medida que transcurren los días y continuamente leería a no impedírmelo el entendimiento mismo que me ordena, frecuente el trato social, que quien sabe observar, allí encuentra cosas notables. Y abandono mi libro, bálsamo que alivia tanto a los espíritus soñadores y rebeldes.

Cuando vuelvo a cogerlo entre mis manos y me dispongo a abrirlo, me veo obligado a levantar la cabeza a causa de un ruido metálico que conozco bien ya que lo escuché tantas veces; las campanas. Siempre que las oí me causaron infinita melancolía; su sonido; aún en los días de mi infancia y hasta mis veinte

años, cuando a su llamada acudía a una fiesta religiosa solemne, y toda la gente me aseguraba que parecía alegre también al alabar al Señor, para mí, sin embargo, seguía conservando su dejo triste y monótono, y llegué a pensar que me hablaba con profunda pena, diciéndome: No hagas caso de nosotras, aléjate en seguida, servimos a un poder misterioso y cruel que nos fuerza a servir de reclamo para cazar hombres y reducirlos a la esclavitud, ¿no lo crees?, marcha cuanto antes y no quieras labrar tu desdicha. Yo meditaba diciéndome, no puede ser. No puede ser, tienen que engañarme, quieren privarme de la felicidad. Y acudía con frecuencia a su súplica, y así pude conocer de cerca los manejos de su dueño y conocí la finalidad de sus maniobras. Las campanas me susurraban entonces, incauto ya no escaparás, cais-

buena pero que camina con mucha lentitud; demostrándonos con esto que avanzamos por el camino del progreso y de la civilización pero que aún no hemos llegado a la deseada meta; alegrándonos muy de veras, los que deseamos para el prójimo lo que para nosotros mismos, de los beneficios obtenidos últimamente por el proletario.

Antes un obrero más que un hombre parecía una máquina que se movía a merced de un resorte: la voluntad de su amo. El obrero era estrujado, escarnecido, se le negaba hasta el derecho de pensar. Llegaban unas elecciones y sin consultarle su ideal, se le obligaba a votar por el cacique del que su amo era un adulator, un parásito y un secuaz. Si el asalariado hacia alguna réplica se le tachaba de déspota ingrato y desagradecido y se le echaba en cara el misero jornal con que se retribuía su trabajo, el fecundo trabajo que había de producir para que su señorito se lanzara a la vida más cómoda y fastuosa, mientras que a él y a sus hijos les punzaba el hambre, la desolación y la miseria.

Se le amenazaba con despedirle y ante esta amenaza su voto tenía que ser para el cunero infalible que después de su triunfo había de cometer las más indignas arbitrariedades y éstas arbitrariedades y estas injusticias han acabado en España de una vez y para siempre por obra y gracia de la proclamación de la República, que legalmente instauró el pueblo soberano.

Todos somos iguales ante la Ley, y las leyes votadas por el parlamento español, se encargarán de transformar nuestra nación formando un pueblo culto, civilizado y libre.

Y los que laboran bien sea dando la cara o clandestinamente para que la República se derrueque son unos ignorantes por que se tendrían que amoldar a las exigencias de una doctrina y de unos ideales que hoy por hoy son indeseables.

Progresamos y es inútil que intenten oponerse a éste progreso. Pese a las gentes retrógradas y soberbias, el tiempo corre y esa carrera será aprovechada por la humanidad para vivir en una era de paz de libertad y de justicia.

ELPI PEROTAS
5-4-33.

Muy de veras felicitamos a nuestra querida paisana y le rogamos continúe mandando a DEMOCRACIA su interesante original pues que con ello contribuirá a la ardua tarea que al fundar el semanario nos impusimos.

Del sentir constante

VIDENCIAS

Envío, a los campesinos hambrientos y oprimidos, que quieren pan y tierras.

Los que con frecuencia acudimos al campo en busca de Sol, Aire y Naturaleza, contemplamos con frecuencia, el conjunto admirable que forman la llanura labrada y el campesino que la hace labrar. Dos cuerpos distintos, que obedecen a un mismo fin.

El campesino, en arrobamientos de soledad, la remueve a impulso de su mano, y la mezcla con sudor que cae de la frente; sintiendo la evolución de la hierba que nace, y el retoño que medra; sumido en meditaciones de realidad que reflejan un porvenir sombrío, y la miseria

ria encrespante de la prole que crece en la casa insalubre. Y el trabajo de sol a sol; y no remunera el esfuerzo lo indispensable para que la prole ahuyente la miseria y deseche la necesidad. ¡Trabaja las tierras y no piensa en el campo; el campo que ama con amor profundo, al que le vió nacer y compartió la vida! Le ama como a madre desgraciada, como a madre paralítica que no extiende los brazos a atraerle junto al corazón.

La tierra lo agradece, se siente orgullosa, lo sabe, lo lamenta, y tal vez gimía y esconda en las venas la savia de su sangre, porque sabe que no llega a los hijos que la acarician y la veneran.

Factores que se mueven al rededor de una causa ignorada por la mayoría de los esclavos del terruño; pero todo llega y hoy, hasta en las aldeas recónditas se siente la voz de la razón filtrada al través de la ignorancia que de modo persuasivo clama: ¡La tierra es de todos, pertenece al patrimonio universal; por lo tanto el producto íntegro de ella, creación del trabajo, pertenece a los trabajadores que dejan las energías en el suelo fértil, en el suelo árido. En realidad, los campos productivos deben de ser vuestros, siempre han debido de ser vuestros—campesinos de España... campesinos del mundo—y no siendo aún y no disfrutándola ¿que esperáis?... No. ¡Detente pluma... prudencia pensamiento... prudencia insinuación... Tener presente la visión macabra de Casas Viejas, la choza de Seisdedos, al viejo Barberán, a los campesinos fusilados junto a la fatídica choza!...

¡Horror!... ¡Ver las pocilgas donde habitáis—y se enseorea el hambre lo mismo que en las chozas de Casas Viejas—convertidas en escombros, y vuestra carne en ceniza, y vuestros pechos en bandera roja!... No... esperar—cobardías, ahora la pluma rebelde se detiene a impulso del espíritu—esperar... y, mientras mandar a los hijos a las escuelas que aprendan a pensar, que se preparen y se unan al ejército universal en marcha, y terminen la gran obra emprendida. Esperar y ayudar a estructurar a resurgir otra España, otro Mundo nuevo, el vuestro, el que os dirá: campesinos, disfrutar de lo que os pertenece, tomar los campos, sacarlos a fuerza de músculos y entusiasmo el jugo bienhechor. Y, las tierras satisfechas, abrirán sus senos de madre martirizada—que mantuvo con creces a hijos espúreos que nunca la acariciaron ni nutrieron,—y ofrendará a los verdaderos, néctar que da vida. También los campesinos satisfechos sus anhelos, alegres y dichosos, viendo crecer a los hijos felices, cantarán en los surcos de los llanos besones, dorados de mieses por los rayos candentes de mediados de Julio.

¡Hermosas añoranzas; pero... ¿cuándo llegan los fulgores resplandecientes de esa esperada aurora? ¿Cuándo... cuando?... repite el eco lejano, el eco desfallecido de la turba de hambrientos. ¡Cuándo!... Cuando a impulso unánime vuestro, con las mismas manos que labráis la tierra y el mismo espíritu que las alentáis, se levante en la choza destruida de Seisdedos,—con los escombros y las cenizas—un monumento, y arriba, en la cúspide, entre las llamas rojas del incendio; y la sangre roja derramada, y el hambre negra y la miseria negra, un símbolo que inspire sentimientos, que refleje un martirio, los sentimientos y el martirio de los campesinos quemados vivos por querer Pan y Tierra.

VIDAL MAYORAL

Carta abierta

Señor Director del semanario DEMOCRACIA.—Arévalo.

Muy Sr. mio: Muy de veras le agradeceré, imprima el próximo domingo en ese semanario que V. dirige, el artículo que sigue.

Sin más, y con gracias anticipadas se repite de Vd. affmo. y s. s. q. e. s. m.

DAMASCENO.

DOS PALABRAS

Dice el sabio: «El principio de la sabiduría es saber dudar»

Salgo hoy pronto de casa, y como ese periódico llega a ésta muy de mañana, lo primero que hice fué repasar «El Diario de Avila» y cual no sería mi sorpresa al ver que en un artículo figuraba la firma de mi buen amigo Agustín Zancajo, artículo que nos atacaba, y principalmente a Pedro de Arévalo.

Zancajo decía que, uno con palabra que alguien creará florida trata de someter nuestras creencias al *microbio de la duda*, merced al gran problema de que por qué «el Dios bueno» grande y omnipotente, dejó matar por una tormenta unos infelices pajarillos.

Y yo me pregunto: Pero es que yo, en mi artículo «el Dios bueno», he querido someter las creencias religiosas al *microbio de la duda*? ¿Es que esas cortas líneas están redactadas, como un arroyuelo que en vez de conducir por su cauce agua limpia, la conduce llena de insectos venenosos? No; lo que sí afirmo, es que al terminar preguntaba: ¿Por qué ese Dios omnipotente, infinitamente bueno, justo, premiador de los buenos y castigador de los malos, habrá hecho semejante cosa? Y lo que le falta consignar al amigo Zancajo en su contestación es responderme a esa pregunta.

Por otra parte mi pregunta y mis dudas las sugerían estas otras ¿no es cierto, Zancajo, que los animales irracionales, están exceptuados del círculo del pecado? ¿No es cierto, según vuestro criterio, que los animales irracionales no tienen alma? pues si es cierto ¿por qué «el Dios bueno» despojó de su albergue y mató a los pajarillos?

¿Además los padres de éstos habían pecado? Porque día y noche lloran, lloran sin cesar su desventura, desde la copa del árbol donde contemplan con inmenso dolor a sus tiernos y muertos hijos.

Agustín Zancajo Ossorio, olvidas que si Dios es omnipotente, y ha castigado a los pajarillos sin haberle ofendido lo que procede en este caso, es que en vez de darle el calificativo de «El Dios Bueno», se le dé el de «El Dios Malo».

DAMASCENO.

Arévalo y Marzo 1933.

Siempre que os halaga un cacique, siempre que se acerca a vosotros con un trozo de pan lleva afiladas las garras en las que dejáis girones de vuestros derechos, de vuestra emancipación. No aceptéis otra cosa que trabajo y el producto del mismo.

Repasad el manifiesto de la U. C. y veréis diáfano su proceder cuando tan pronto os recuerdan unas miserables pesetas dadas al Ayuntamiento al cinco por ciento.

Rex Pública

La palabra República se deriva de rex pública, que significa cosa del pueblo, pero no del pueblo, considerado como una clase social, sino de la colectividad, o sea de la Nación, así pues, la república es absolutamente para todos, aún para nuestros propios enemigos, siempre que se conduzcan dentro de la legalidad, en oposición de la Monarquía que significa gobierno de uno solo; mono-árquico gobierno.

La República Española, entre otras cosas tiene por objeto, como lo prueban las sabias leyes votadas por el Parlamento, la reducción de armamentos, para lo cual, la república ha enviado representantes a Ginebra, pues con la Monarquía estaba España fuera de la Sociedad de Naciones, por lo tanto, ni siquiera se la tenía en cuenta en el resto del mundo, pues que estaba completamente aislada como un país semisalvaje.

En orden económico, la República ha votado la Reforma Agraria, que arrebatará de las garras del hambre a millares de obreros, y particularmente en el futuro será cuando nuestros descendientes recojan sus óptimos frutos, y ha contenido la baja de la peseta que amenazaba derribarse en los últimos tiempos, de la Monarquía.

En orden político, además de la entrada en la Sociedad de Naciones, donde tan importante papel ha hecho nuestro embajador Sr. Madariaga, ha votado el Estatuto de Cataluña, y pronto se votará el de las demás Regiones, que no podían ayudar a una política centralizadora que las tenía esclavas de la capital, desde que Reyes Católicos que gobernaban por la gracia de Dios juraron que habian de respetar sus fueros, para después, no cumpliendo su palabra, guerrear contra ellas en una lucha fratricida para arrebatarlos todos ¡que ejemplo daban a sus súbditos! a creer en sus palabras y a cumplir sus leyes ¿cómo iban a cumplir las leyes de un hombre, si ese hombre no cumplía las del Dios en cuyo nombre decía que gobernaba?

Además la República Española ha hecho una legislación en beneficio de los obreros, dando leyes sobre el laboreo forzoso, aumento de jornales, accidentes de trabajo, y otras mil en beneficio de todos los españoles, pues hasta nuestros mismos enemigos reconocen que no ha habido Parlamento tan pródigo en leyes como el actual, que se ha sacrificado hasta el punto de trabajar en pleno verano bajo el calor sofocante de que goza el pueblo de Madrid.

En un artículo—en este momento no recuerdo de quién—he leído que está conforme con todas las leyes Republicanas menos en las religiosas, pues de nada le sirve a un pueblo beneficios materiales si se le priva de los morales. Este es un tópico que también hay que desecharlo, analicémos algunas de las leyes promulgadas.

Ley del divorcio; ley de secularización de Cementerios, de laicismo, de Enseñanza, y del Estado. 1.º El mismo sentido común nos indica que deben ser laicas desde el momento que no estén constituidas por personas, sino por colectividades, pues una colectividad, ni confiesa ni comulga, y por tanto debe de tener libertad religiosa. 2.º Como dichas colectividades están constituidas por elementos de diferentes religiones, no debe predominar una sola Religión,

en perjuicio de las demás. 3.º La enseñanza sirve para que el niño adquiera cultura, y no debe tener ningún centro preponderancia Religiosa ni política, en que se trate de hacer propaganda en la tierna inteligencia del niño, en provecho de la idea, mas o menos sana del Profesor, y otras varias razones, que mi corta inteligencia no alcanza a comprender por ahora.

Las ideas Católicas no son opuestas a las Republicanas ni aún a las socialistas, sino que en muchos puntos son idénticas y aún más avanzadas, pues por muy avanzada que sea una idea política, a lo más que puede llegar es al reparto de herencias y bienes, pero nunca a socorrer a un enfermo que esté preso de una enfermedad contagiosa, como pregoniza la doctrina de Cristo, tampoco debe ser de burgués un hombre que afirma que es más fácil que un camello entre por el ojo de una aguja, que no que un rico entre en el Reino de los Cielos (palabras de los sagrados textos).

Por eso nunca debe juzgarse las ideas por quien las desvirtua y falsifica, sino por las ideas que de ello, tenga su fundador.

FAUSTO YAGÜE.

OBREROS DE AREVALO: Los elementos caciquiles de siempre, se aprestan a darnos la batalla.

Hoy es el compañero Antonio Gay víctima de la reacción, ayer fué el compañero Tejedor, mañana seréis cualquiera de vosotros.

No os dejéis atraer por el espejuelo de falsas promesas, únios a los vuestros; apretáos en haz inseparable para luchar y la victoria será vuestra.

“Mi granito de arena,”

Hace año y medio aproximadamente, coincidimos en Arevalo, un destacado socialista de esta ciudad, el camarada Muro y el que esto escribe.

Nuestra vehemencia socialista nos llevó al terreno de plantearnos mutuamente el difícil problema de editar un humilde periódico que fuese portavoz de las aspiraciones de la clase proletaria de este, nuestro partido.

Surgieron «in mente» soluciones inmediatas para poder llevar a cabo esta idea única que proporciona ilustración, y con ello difunde el socialismo; pero un inconveniente, el más lamentable se nos presentó irreductible, imposible de vencer.

Sonroja tener que decir que el único inconveniente que hallamos, fué el oscurantismo en que se halla sumida la clase explotada de nuestra «moraña», y por tanto, carente de los conocimientos mas indispensables para colaborar en la magna obra de educación societaria. Nos faltaban compañeros que asumiesen la competente dirección de nuestro guía, orientador en la lucha distrital.

Escaseaban colaboradores conscientes en la idea socialista, y carecíamos de compañeros que restando horas al trabajo que les proporciona el pan, les fuera factible disponer de tiempo para administrar, conservar, e intensificar la circulación de nuestro periódico.

Recordando pues este irrealizado proyecto, y en mis manos el primer número

de DEMOCRACIA, no puedo sustraerme al deseo de emborronar estas cuartillas para mostrar mi entusiasmo porque su publicación dure hasta el total triunfo que ansiamos, ya que, si no representa totalmente nuestra ideología, es afin a nuestras aspiraciones, y como lógica consecuencia juntos hemos de sufrir las acometidas de la gentuza monárquica con su cortejo de privilegios, que debemos extinguir totalmente.

Debemos si, marchar unidos, con la vista fija en el proletariado, en ese sufrido proletariado que a más de privársele de sagrados derechos, se le condena a carecer de lo más necesario para la vida.

Debemos todos y cada uno de nosotros aportar nuestro granito de arena, para que las persecuciones de que somos objeto los que defendemos la República, cesen, y en cambio se sometan a las leyes del régimen que se dió el pueblo, los caciques capitalistas y privilegiados.

Inspirados en un sentido izquierdista hemos de luchar sin cesar un momento lo dos sectores políticos que representa «Democracia» en el distrito de Arévalo, para que el naciente semanario pueda continuar su vida, preñada de triunfos, si sabemos posponer al interés general el particular.

Hemos de consagrarnos de lleno con gran acometividad a procurar que la ilustración del obrero sea una realidad, y las leyes de la República no sean un mito como quiere la CAVERNA.

Incesantemente debemos matar las dificultades que siempre surgen con el continuo batallar por la consecución de un ideal si no idéntico, análogo, y exentos de pasiones particulares que a nada conducen, cada uno en su terreno desarrollar una labor práctica, fructífera, a los intereses de clase.

Si así sucede, si la unión periodística de estos dos partidos políticos de izquierda en nuestro distrito es larga y sana; no será aventurado predecir que los resultados para ambos serán halagüeños.

A. ALMARAZ.

Mamblas, 23-2-33.

BUZÓN

H. P.—Va corriendo mucho, mi amigo, en sus deseos de saber; desde luego le aseguramos que estamos sobre la pista y tenemos el secreto de los componentes del PASTEL a lo C. S. S.

En cuanto lo podamos dar a la publicidad, que será en momento oportuno, ¡la que se va a armar!

CHISPERO.—Parece que se pone muy a tono con la época, por lo menos con el pseudónimo.

¿Que le gustó lo del SIMON? Eso nos lo figurábamos, somos muy graciosos. ¡Ay que rico! Le prometemos hablar de las Manueles.

JUAN AREVALO.—Nos parece que con esa pseudo-firma le van a conocer y como somos así de discretos, no se lo publicamos, muchas gracias por sus elogios al artículo de Antonio Roldán y para que vea somos agradecidos ahí va otra copla del romancero

Pusieron oño cabañas

En plena plaza del Real

SON PARA PESCAR A CAÑA

A AQUEL QUE QUIERA CHUPAR

Por otra parte y si le gustan pásese por nuestro archivo.

C. N. T.—Este es un semanario en el que no cabe su artículo.

Mándelo a *Mundo Obrero* y si no se lo publican por exagerado al cesto de los papeles. ¡Que demonio!

DEMÓSTENES.—De acuerdo en todo y convencidos desde luego porque como usted hemos visto que a pesar del fallecimiento de un globo del alumbrado se continúa jugando al fútbol en las calles de este pueblo pero no se apure, empezaron con los globitos y hasta que no quede una cabeza sana sobre los hombros de todo ciudadano. ¡Trabajo les mando!

K. K.—De eso tiene mucho su artículo que ha ido a parar, como es lógico... bueno si le interesa búsquelo en el alcantarillado en construcción ¡Qué es una obra maestra!

M. S.—¿Pero es que de verdad no se había enterado hasta ahora? ¡Pero hombre si lo saben hasta los marcianos! Además el ofrecimiento que nos hace de volver a poner los palos y alambres de la Plaza de la Libertad GRATUITAMENTE sería conveniente lo hiciera a nuestros felicísimos regidores o si lo quiere hacer públicamente autorícenos para poner al pie de su artículo su nombre.

J. L.—Eso se lo dice a el mismo y tenemos la seguridad de que va usted derecho al dentista.

Además le advertimos que si vuelve a tener la debilidad de emplear el pseudónimo para zaherir o molestar personalmente a alguien sin vacilar le publicamos lo que nos envíe PERO CON SU FIRMA. ¿Entendidos?

S. S.—En esta sección no contestamos más que a comunicantes de cosas del pueblo; y si pueden o no publicarse los artículos que se nos envíen, si estuviéramos de humor le hubiéramos dicho algo que no le gustase.

L. P.—No nos hable de evacuatorios pues parece que han hecho cuestión de amor propio regidores y regidos el que eternamente estén sucios y puercos.

ECOS LOCALES

En las oposiciones celebradas recientemente en Madrid, para ingreso en el nuevo cuerpo de motoristas de carreteras ha obtenido plaza con una brillante puntuación, nuestro buen amigo y correligionario Elias Sayalero.

De veras lo celebramos.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora de nuestro buen amigo y presidente del P. R. R. S. de esta localidad Jaime Martín.

Reciban los afortunados padres nuestra enhorabuena.

El sábado comenzó su serie de conciertos nocturnos en el Café Colón, la Orquesta Liberia.

Como siempre esta simpática agrupación artística obtuvo un éxito rotundo, viéndose el café muy concurrido.

Con motivo de haber acordado la Casa del Pueblo las bases que han de ser punto de partida para el tipo-a establecer las que hayan de regir en la próxima recolección los patrones están confeccionando las suyas. Celebraremos imper en ambos sectores la sensatez y lleguen prontamente a un acuerdo.

Por nuestra parte y en cuanto las co-

nozcamos, publicaremos ambas para orientación de la opinión.

Llegan a nosotros rumores de que elementos caciquiles tratan de desplazar al digno Secretario del Colegio Municipal.

En cuanto esta noticia tenga confirmación, sacaremos a la vergüenza pública los nombres de los fariseos que no sabiendo en que invertir el tiempo, lo emplean en difamar y tramar en la sombra enredos contra personas cuya sola estancia en nuestro pueblo honra a todo el vecindario, sin pensar en la irreparable pérdida que el triunfo de esos infames manejos supondría para la enseñanza.

Por falta de espacio no podemos dar la reseña del partido de fútbol que jugaron el equipo local «Casual» y el Salmantino «Ciosvin». Ganó el local por 4-3.

Invitados por los camaradas de la Casa del Pueblo de Martín Muñoz de la Dehesa a la inauguración de aquella estuvieron el domingo pasado en el vecino pueblo varios correligionarios y amigos de los dos partidos.

Entre otros oradores hicieron uso de la palabra el Secretario del Colegio Municipal D. Alvaro Martín Alonso quien con su elocuencia y vasta cultura tuvo entretenidos a los concurrentes treinta y cinco minutos, y el lider socialista Antonio Gay que estuvo muy afortunado en su discurso.

DEL PARTIDO

En el vecino pueblo de Pedro Rodríguez y por cuestiones amorosas Valeriano Jiménez de 19 años asestó varias puñaladas con una navaja de pequeñas dimensiones a su novia, como observase Valeriano que con la herramienta de que disponia no lograba rápidamente sus criminales propósitos, fué a casa cogió un hacha regresando otra vez al sitio en que había dejado a su novia Josefa Jiménez, a quien traía el Juez municipal del pueblo.

El criminal arremetió por segunda vez contra la desventurada Josefa, asestandola cinco hachazos en la cabeza sin que de nada sirvieran las exhortaciones del Sr. Juez que ante la actitud del desalmado hubo de huir a campo traviesa.

El Juzgado de Instrucción de Arévalo procedió al levantamiento del cadáver y a instruir diligencias.

Resultó con heridas de consideración una hermanita de la víctima.

El asesino se suicidó arrojándose a un pozo en donde ha sido hallado su cadáver.

“La Favorita,”

CASA DE COMIDAS

Y VIAJEROS

Calle del Capitán Galán
ARÉVALO

SECCION DE ANUNCIOS

Fábrica de Harinas, Nuestra Señora de las Angustias

Abonos Químicos y Minerales

Gerardo Martín Heredero

Sobrino y Sucesor de Juan Romero

ARÉVALO

LORENZO YAGÜE RODRIGUEZ

Exportación de cereales, alubias, lentejas y piñón mondado

ALMACENES

en Arévalo y Navas del Marqués (Avila)

Se venden cabras de raza granadina con producción mínima de 8 cuartillos; especiales para lactancia de niños.

SOBRINO Y SUCESOR

Genaro Rodríguez

El que más barato vende

Especialidad en equipos para novias. Depósito de alpargatas de las mejores Fábricas.

Arévalo. -- Teléfono 43

Almacén de Coloniales y Aguardientes

Lucas L. Martín

Especialidad en bacalaos

Catorce de Abril núm. 3 ::: Teléfono 46

ARÉVALO

: Hijo de Melitón Delgado :

Calzados de todas clases

ARÉVALO

: Luciano Cermeno Pascual :

LOS MEJORES GARBANZOS

::: PARA SIEMPRE :::

Agente Comercial. ::: ARÉVALO

El Buen Gusto.-Ultramarinos Finos

Lorenzo Hurtado Villa

Almacén de vinos y vina-

gres. - Abonos minerales

: y exportador de paja :

ARÉVALO

Encargue sus trabajos de imprenta en los nuevos talleres tipográficos de

NICASIO MEDRANO

montados con las maquinarias más modernas y completas en Avila, Reyes Católicos, 38.

Cesáreo Díaz y Díaz : El Bilbaino :

Muebles a precios increíbles. Artículos preciosos para regalos. Calle 14 Abril, 2 ::: Arévalo

Café "COLÓN," José María Marcos

Todas las noches Concierdos ::: Orquesta Liberia ARÉVALO

Hijo de Alfredo Perotas

ARÉVALO

Grandes bodegas de vinos y vinagres.-En el Frontón.-Se sirve a domicilio.-Suntuoso colmado estilo andaluz.-Tertulia «Corinto y Oro».-Soleras finas.-Magnifico Frontón.-Todos los días partidos de pe-
::: ::: ::: lota a mano, pala, etc. ::: ::: :::

Viuda de Joaquín Ferrero

Almacenes de Tejidos, Paquetería y Paños

La casa más surtida de toda la región

CONSTITUCIÓN 22 Y 24

ARÉVALO

PEDRO GONZÁLEZ

Leche pura de Vaca

ARÉVALO

Salvador Alvarez

Confitería y Pastelería

ARÉVALO

Se compran y arriendan pinos para la resinación.

Fabrica de Aserrar Maderas

Teléfono núm. 13

ARÉVALO

Salvador Barromán Gallego

Vinos y comidas, refrescos y cervezas. Se sirven meriendas a pre-

Barrio Estación de Arévalo

MADARIAGA

Se fabrican cangilones para norias de todas marcas y dimensiones :

Junto al Frontón Perotas de Arévalo

Marcelina Blasco Pérez

Droguería y Perfumería

Plaza de la Constitución. Arévalo

Antolín Martín Jiménez

Sastrería moderna

Plaza del Arrabal. Arévalo.

Genaro Tejedor Lantarón

APARATOS PHILIPS

Los de mayor Garantía ::: Venta a plazos

ARÉVALO

